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N I E D E R S C H R I F T 
 

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 22.09.2016 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:15 Uhr 

Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Bäk 

 
 

 Anwesend  

 

 Mitglieder  

 
 Martin Fischer Bürgermeister  
 Susanne Zinke 1. stv. Bürgermeisterin  

 Thomas Teut 2. stv. Bürgermeister  

 Jan-Ole Heitmann Gemeindevertreter  

 Hans-Joachim Meiburg Gemeindevertreter  

 Arnold Rosenkranz Gemeindevertreter  

 Karl-Theodor Siebels Gemeindevertreter  

 Thomas Wolff Gemeindevertreter  

 
 
 

 Ferner anwesend  

 
 Sascha Bolbach Amt Lauenburgische Seen, Protokollführer 
 
 
 

 Abwesend  

 

 Mitglieder  

 
 Kerstin Lehmann-Baumgart Gemeindevertreterin entschuldigt 

 Michael Rieck Gemeindevertreter entschuldigt 
 Karsten Wagner Gemeindevertreter entschuldigt 
 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk wurden unter Mitteilung der Ta-
gesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. 
 
Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht. 
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T a g e s o r d n u n g  (geänderte Fassung): 

Öffentlicher Teil: 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgültigen Tages-
ordnung 
 

 

 2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 
Sitzung vom 21.07.2016 
 

 

 3. Einwohnerfragestunde 
 

 

 4. Benennung der Mitglieder aus der Gemeindevertretung für den Beirat der Kindertages-
stätte Bäk 
 

 

 5. Besetzung des Kindergartenausschusses mit 3 Mitgliedern aus der Gemeindevertre-
tung sowie 2 Mitgliedern, die der Gemeindevertretung angehören können 
 

 

 6. Umbesetzungen in den Ausschüssen (Finanzausschuss und Bau- und Wegeaus-
schuss) 
 

 

 7. Wahl der Vorsitzenden/des Vorsitzenden 
a) im Kindergartenausschuss 
b) im Bau- und Wegeausschuss 
 

 

 8. Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden/des stellvertretenden Vorsitzenden im Kinder-
gartenausschuss 
 

 

 9. Winterdienst 2016/2017 
 

 

 10. Beschaffung eines zweiten Geschwindigkeitsmessgerätes 
 

 

 11. Bericht des Bürgermeisters 
 

 

 12. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
 

 

 13. Verschiedenes 
 

 

 16. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse 
 

 

 
 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgülti-
gen Tagesordnung 

 
Herr Bürgermeister Fischer eröffnet die heutige Sitzung um 20:00 Uhr, begrüßt alle Anwe-
senden und stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. Die Gemeindevertre-
ter Wagner, Rieck und Lehmann-Baumgart fehlen entschuldigt. 
 
Der Bürgermeister beantragt die Erweiterung der Tagesordnungspunkte 10 „Winterdienst 
2016/2017“ und 11 „Beschaffung eines zweiten Geschwindigkeitsmessgerätes“. Alle nach-
folgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Weiter soll der Tagesordnungspunkt 9 auf 14 verschoben und die Tagesordnungspunkte neu 
14 „Einstellung einer Erzieherin ab 01.09.2016 und Genehmigung der Eilentscheidung des 
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Bürgermeisters“ und 15 neu „Grundstücksangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung bera-
ten werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Erweiterung der Tagesordnung um die Tagesord-
nungspunkte 10 „Winterdienst 2016/2017“ und 11 „Beschaffung eines zweiten Geschwindig-
keitsmessgerätes“. Weiter wird der Tagesordnungspunkt 9 auf 14 verschoben und die Ta-
gesordnungspunkte 14 neu „Einstellung einer Erzieherin ab 01.09.2016 und Genehmigung 
der Eilentscheidung des Bürgermeisters“ und 15 neu „Grundstücksangelegenheiten“ in 
nichtöffentlicher Sitzung beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 8 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 
 

TOP 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über die Sitzung vom 21.07.2016 

 
Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 21.07.2016 hat allen Mit-
gliedern der Gemeindevertretung form- und fristgerecht vorgelegen. Änderungsanträge zum 
Inhalt der Niederschrift werden nicht gestellt; somit entfällt eine Beschlussfassung. 
 
In diesem Zusammenhang erkundigt sich Herr Rosenkranz, ob das Mitbringen von Essen in 
den Kindergarten generell nicht gestattet sein soll oder bezieht sich dieses nur auf das Mit-
tagessen. Hierzu teilt Herr Bürgermeister Fischer mit, dass bei der Nachmittagsbetreuung 
eine Verpflichtung zur Teilnahme am Mittagessen besteht. 
 
 
 

TOP 3 Einwohnerfragestunde 

 
Frau Zedlick fragt an, wann der Bewuchs entlang des Hohlweges beschnitten wird. Hierzu 
teilt Herr Bürgermeister Fischer mit, dass dieses eigentlich Aufgabe der anliegenden Grund-
stückseigentümer ist, die Gemeinde hierbei aber in der Vergangenheit behilflich war. Dieses 
Thema wird in der Gemeindevertretung noch besprochen. 
 
 
 

TOP 4 Benennung der Mitglieder aus der Gemeindevertretung für den Beirat der Kin-
dertagesstätte Bäk 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass für die Besetzung des Kindergartenbeirates sei-
tens der CDU-Fraktion Herr Michael Rieck und Frau Kerstin Lehmann-Baumgart vorgeschla-
gen werden. Seitens der SPD-Fraktion wird Frau Susanne Zinke vorgeschlagen. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Bäk beschließt, den Kindergartenbeirat mit den Personen Michael 
Rieck, Kerstin Lehmann-Baumgart und Susanne Zinke zu besetzen. 
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Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 8 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

TOP 5 Besetzung des Kindergartenausschusses mit 3 Mitgliedern aus der Gemein-
devertretung sowie 2 Mitgliedern, die der Gemeindevertretung angehören 
können 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass für die Besetzung des Kindergartenausschusses 
seitens der CDU-Fraktion Herr Michael Rieck und Herr Jan-Ole Heitmann und als bürgerli-
che Mitglieder Frau Julia Jähnicke und Frau Melissa Tubbesing vorgeschlagen werden. Sei-
tens der SPD-Fraktion wird Herr Arnold Rosenkranz vorgeschlagen. 
 
Es wird offen abgestimmt. 
 
Die Personen Michael Rieck, Jan-Ole Heitmann, Arnold Rosenkranz, Julia Jähnicke und Me-
lissa Tubbesing werden einstimmig als Mitglieder des Kindergartenausschusses gewählt. 
 
 
 

TOP 6 Umbesetzungen in den Ausschüssen (Finanzausschuss und Bau- und Wege-
ausschuss) 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass es innerhalb der Ausschüsse Umbesetzungen 
geben soll. Herr Thomas Teut soll vom Bau- und Wegeausschuss in den Finanzausschuss 
und Herr Hans-Joachim Meiburg vom Finanzausschuss in den Bau- und Wegeausschuss 
wechseln. 
 
Es wird offen abgestimmt. 
 
Herr Thomas Teut wird einstimmig als Mitglied des Finanzausschusses und Herr Hans-
Joachim Meiburg mit 7 Stimmen als Mitglied des Bau- und Wegeausschusses gewählt. 
 
 
 

TOP 7 Wahl der Vorsitzenden/des Vorsitzenden 
a) im Kindergartenausschuss 
b) im Bau- und Wegeausschuss 

 
7a) Kindergartenausschuss 
Herr Bürgermeister Fischer schlägt Frau Julia Jähnicke als Vorsitzende des Kindergarten-
ausschusses vor. 
 
Es wird offen abgestimmt. 
 
Frau Julia Jähnicke wird einstimmig als Vorsitzende des Kindergartenausschusses gewählt. 
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7b) Bau- und Wegeausschuss 
Herr Bürgermeister Fischer schlägt Herrn Hans-Joachim Meiburg als Vorsitzenden des Bau- 
und Wegeausschusses vor. 
 
Es wird offen abgestimmt. 
 
Herr Hans-Joachim Meiburg wird mit 7 Stimmen als Vorsitzender des Bau- und Wegeaus-
schusses gewählt. 
 
Der „kleine“ Bau- und Wegeausschuss soll durch die Personen Arnold Rosenkranz, Thomas 
Wolff und Hans-Joachim Meiburg besetzt werden. 
 
Die Herren Arnold Rosenkranz, Thomas Wolff und Hans-Joachim Meiburg werden einstim-
mig als Mitglieder des „kleinen“ Bau- und Wegeausschusses gewählt. 
 
 
 

TOP 8 Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden/des stellvertretenden Vorsitzenden im 
Kindergartenausschuss 

 
Herr Bürgermeister Fischer schlägt Herrn Jan-Ole Heitmann als stellvertretenden Vorsitzen-
den des Kindergartenausschusses vor. 
 
Es wird offen abgestimmt. 
 
Herr Jan-Ole Heitmann wird mit 7 Stimmen als stellvertretender Vorsitzender des Kindergar-
tenausschusses gewählt. 
 
 
 

TOP 9 Winterdienst 2016/2017 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt erklärt sich Herr Jan-Ole Heitmann gem. § 22 GO für be-
fangen, verlässt den Sitzungssaal und nimmt an den darauf folgenden Beratungen und der 
Beschlussfassung nicht teil. 
 
 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass für den Winterdienst 2016/2017 eine neue Auf-
tragsvergabe erforderlich ist. Die Fa. Zube Inh. Heitmann KG bietet es zu den gleichen Kon-
ditionen wie im vergangenen Jahr an. Da der Winterdienst mit dieser Firma in den vergange-
nen Jahren immer gut geklappt hat, sollte der Auftrag erteilt werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für den Winterdienst 2016 / 2017 an die Fa. 
Zube Inh. Heitmann KG wie angeboten zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 8 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 1 
Ja-Stimmen: 7 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 
Herr Heitmann betritt den Sitzungssaal und nimmt an den darauf folgenden Beratungen teil. 



 Seite: 6/7 

 

 

TOP 10 Beschaffung eines zweiten Geschwindigkeitsmessgerätes 

 
Herr Bürgermeister Fischer berichtet, dass der Verkehr in der Gemeinde stark zugenommen 
hat. In der Ratzeburger Straße wird aufgrund der sehr lang gezogenen Straße mit Ge-
schwindigkeiten von bis zu 80 km/h gefahren. Da sich im Bereich Am Forstacker eine Bus-
haltestelle befindet und diese derzeit viel von Erstklässlern genutzt wird, besteht eine erheb-
liche Gefährdung in diesem Bereich. Die Fa. Elektro Willbrandt hat bereits einen Stroman-
schluss an der Laterne im Bereich des Neubaugebietes Ohst’en Barg hergestellt und Herr 
Kuch hat das vorhandene Geschwindigkeitsmessgerät installiert. Aufgrund der akuten Ge-
fahrenlage in diesem Bereich hält Herr Bürgermeister Fischer die Neuanschaffung eines 
zweiten Geschwindigkeitsmessgerätes für zwingend erforderlich. Das vorhandene Gerät hat 
ca. 2.100,- € gekostet. Die Gemeinde Mustin hat sich kürzlich ein neues für 2.200,- € zzgl. 
MwSt. angeschafft. Im Haushalt ist ein Betrag von 8.000,- € im Ausgabetitel 630.510 vor-
handen, der zur Deckung der Anschaffungskosten genutzt werden könnte. 
 
Es folgt eine rege Diskussion über die Notwendigkeit eines derartigen Gerätes und den zu 
erwartenden Erfolg. Über die Möglichkeit der Installation eines festen Radarmessgerätes soll 
eine Anfrage an die Verkehrsaufsicht des Kreises Herzogtum Lauenburg gestellt werden. 
Nach erfolgter Diskussion besteht Einigkeit, ein zweites Geschwindigkeitsmessgerät bis zur 
Höhe von 3.000,- € anzuschaffen. Die Kosten werden über den Haushalt bereitgestellt. 
Wenn diese Anschaffung keinen Erfolgt bringt, sollen weitere Maßnahmen getroffen werden. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, ein zweites Geschwindigkeitsmessgerät bis zur Höhe 
von 3.000,- € anzuschaffen. Die Kosten werden über den Haushalt bereitgestellt. Wenn die-
se Anschaffung keinen Erfolg bringt, werden weitere Maßnahmen getroffen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11 
Davon anwesend: 8 
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 1 
Stimmenthaltungen: 1 
 
 

TOP 11 Bericht des Bürgermeisters 

 
Herr Bürgermeister Fischer geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein: 

11.1 Die Veranstaltung „Dörfer zeigen Kunst“ ist beendet. Herr Bürgermeister Fischer be-
dankt sich bei den Eheleuten Zinke für die Organisation. Seitens der Organisatoren 
besteht der Wunsch, die Veranstaltung zukünftig auf 3 Wochenenden zu kürzen. Die 
Gemeinde hat hiergegen keine Einwände. Weiter könnte man an einem Tag eine 
abendliche Veranstaltung mit Programm anschließen. Hier sind aber noch interne Ab-
sprachen erforderlich. 

11.2 Offenes Singen – Herr Bürgermeister Fischer bedankt sich bei den Herren Siebels und 
Martens für die Organisation. Im Rahmen dieser Veranstaltung wurde das Bäk-Lied 
einstudiert. 

11.3 Für die Verlängerung der Sperrung der Waldfläche im Mechower Holz wurde die Ge-
meinde um Stellungnahme gebeten. Herr Bürgermeister Fischer hat in diesem Zu-
sammenhang um ein Treffen mit allen Beteiligten gebeten. Eine Antwort liegt noch 
nicht vor. Herr Siebels wünscht, auch an dieser Veranstaltung teilzunehmen. 

11.4 Vorstandsverzeichnis Förderverein Bäker Strolche 
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11.5 Die Einwohnerzahl in 08/2016 beträgt 876. 

11.6 Die Stromrechnungen für das Dorfgemeinschaftshaus und die Straßenbeleuchtung 
weisen jeweils ein Guthaben aus. 

 
 
 

TOP 12 Berichte der Ausschussvorsitzenden 

 
Bau- und Wegeausschuss: 
Herr Teut geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein: 
� Befahrung der wassergebundenen Wege mit der Fa. Gösch 

� Der Kreis Herzogtum Lauenburg beabsichtigt, die Banketten rechtsseitig der Ratzebur-
ger Straße von der Einmündung Borgkampredder bis zur Einmündung Am Hang abzu-
schieben. 

 
Weitere Ausschüsse haben nicht getagt. 
 
 
 

TOP 13 Verschiedenes 

 
Da es nichts zu berichten gibt, entfällt der Tagesordnungspunkt. 
 
 
Als sich keine Punkte mehr ergeben, schließt Herr Bürgermeister Fischer den öffentlichen 
Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
 
 
 

TOP 16 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 

� Der Einstellung einer Erzieherin im Kindergarten und der damit verbundenen Eilent-
scheidung des Bürgermeisters wurde zugstimmt. 

� Dem Verkauf des Grundstückes Hühnerkamp 24 wurde zugestimmt. Der Erlös wird für 
die Kosten der Erweiterung der Küche im Dorfgemeinschaftshaus verwendet. 

� Dem Verkauf des Grundstückes Hühnerkamp 8 wurde zugestimmt. Der Erlös wird für 
die Finanzierung des Darlehens für die Erweiterung des Kindergartens verwendet. 

 
 
Als sich keine weiteren Punkte ergeben, schließt Herr Bürgermeister Fischer die Sitzung um 
21:15 Uhr. 
 
 
 
 
Bürgermeister      Protokollführer 


